

武蔵野市議会だより

E-mail OFC-GIKAI@city.musashino.tokyo.jp HomePage <http://www.city.musashino.tokyo.jp/assembly/index.html>

No.303

MUSASHINO
MUNICIPAL
ASSEMBLY

発行日：平成15年(2003年)1月1日
発行：武蔵野市議会
東京都武蔵野市緑町2-2-28
TEL 0422-60-1883(直) 0422-55-7555

謹 賀 新 年

第4回定例会

平成十四年十二月三日から十六日
間の会期で開かれた第四回定例会は、
十二月十八日閉会しました。

今定例会では、武蔵野地域自由大
学事業や学校給食食材の遺伝子組み
かえ定性検査委託料を含む一般会計
補正予算(第三回)、武蔵野三鷹地区
保健衛生組合の解散など市長提出議
案十一件のほか、議員提出議案七件
が提出されました。また、十八人の
議員から市政全般にわたる一般質問
が行われるなど、活発な議論が交わ
されました(詳細は二月一日発行の
市議会だよりでお知らせします)。

所感

新春を迎え 市民の皆さまの健康とご多幸を心より



市長 井口 良美

ご祈念申し上げます いきいき健康 安全 快適

都市環境整備 福祉 子育て支援 災害に強いまち 武蔵野市 新世紀を迎え自由で豊かな地域社会の充実発展のために、市民が主役の行政を推進いたします。0123はらっぱ完成。親の家スタート、教育改革推進等。皆様の声を市政に反映すべく鋭意努力いたします。「住んで良かったふるさと武蔵野」と言えるまちづくりに頑張ります。本年も御指導をお願いします。

迎春 北朝鮮拉致事件の早期全貌完



副議長 小川将二郎

全究明を！何故二十四年前の事件が。あまりにもいい加減

な北朝鮮対応と国民の安全保障。さて、本年度の市政の重要事業を考えてみます。一、第一期 基本構想・長期計画策定の作業開始。二、吉祥寺シアターの建設。三、住民基本台帳ネットワーク稼働。四、第二期 高齢者保健福祉・障害者・介護保険事業計画の実施など。頑張ります。

ご多幸を祈念申し上げます。 HP: <http://www.06.upp.sor-net.ne.jp/>

都市計画の調査で、ノートと鉛筆を持ってグリーンパーク遊



市長 松本 清治

歩道を歩いていた。すると前を足を引きずって歩くりハビリ中

のお父さんと、そうと背中勝手に添える奥さんが直売所で買った泥つきの野菜をさげて歩いてた。とても美しく思った。「ここを初めて歩いてみました。あなたのお名前は？」と声を掛けてくれた笑顔に朝日がさしていた。私は、環境と教育と経済を横で結ぶ政策を実現していきたい。

そういつ市民の方々の生きてい瞬間瞬間を活かす働きをしたい。 HP: www.sajj.ne.jp E-mail: info@sajj.ne.jp

夢や希望の持てる社会を創りだしていこう。若い若きも、高齢者や障害者の暮らしや、子ども達の健全な育成を地域で支えるとともに、家庭生活を支援していく仕組みを創ろう。



市長 松村 勝人

障害をもつ者もたない者も平等に社会の構成員として生き

「市民参画の福祉のまちづくり」徹底した情報公開と住民の参加と合意で創る市民自治の武蔵野市」をめざしてがんばります。

住みなれたまちで安心して暮らすために。

新しき年の初の初春の 今日降る雪のいや重げ吉事



市長 与座 武

何が本当の豊かさなのか。それは、真に人間らしく生きること。

「生まれてきてくれて、ありがとう」。あの感激を子育ては楽しいという喜びに結びつけた。セカンドスクール・ジャンボリーの感動をたくましく生きる力の礎にして欲しい。家庭・学校・地域社会そして行政が持つ力を結集して、安らかに「親性」を育て、健やかに子どもが成長できる環境づくりに取り組みます。

今年も、365日を市政のためにをマントーに頑張ります。

新年にあたり市民の皆様の「ご多幸をお祈り申し上げます



市長 小林 清章

昨年、一般質問や委員会での質疑などを通じ、かねてからの

主張・市民の要望が目に見えて実った一年でした。主なものに、子どもや市民の安全対策実施 住宅太陽光・助成制度の実施 吉祥寺美術館の設置オープン 小中学校の耐震化の促進 大野田小学校の建替えの促進 吉祥寺西公園の着工 交通バリアフリー・構想策定等が上げられます。今年も市民の「安心」のために頑張ります。

E-mail: kyoaki@parkcity.ne.jp

迎春 私が一貫して言い続けてきた、安全な街・安全に暮ら



市長 山本 敏男

国初の生活安全条例となつて実

現しました。市のパトロールカーが地域を巡回し、市民の安全を守ります。また、私が筆頭提案者となりました「北朝鮮に拉致された八件十一人の真相解明を求めた決議」と「北朝鮮による日本人拉致事件の真相の解明を求める意見書」は、二本とも議会で可決されました。自分の言動に責任をもって、市民による市民のための施策を行政に提言してまいります。

新年にあたり市民の皆様の「ご多幸をお祈り申し上げます。



市長 古林わか子

「政治」を話し、多様な意見を生活者ネットワークは日常で

尊重しつつ、より弱い人の立場に立つて考えていきます。生活の中で「変だなぁ」と感じることを、市民の目線で解決しようとしていきます。あなたが「変だなぁ」と思うことは何ですか？「何を言っても変わらない」となどは思わずにたくさんのお声を寄せ下さい。身近なところから政治を変えていきましょう。ともにより生きやすい社会をつくっていきましょう。

HP: <http://www.parkcity.ne.jp/>

迎春 市民の皆様のご多幸を



市長 田中 節男

お祈り申し上げます

場、農水省跡地の施設建築等はこれからが正念場です。介護保険制度の見直し、テンミリオンの境地区初の開設。子ども達が心配です。ゆとり、学力、自然体験、しつけ、たくましい子ども達に育てるため、学校、家庭、地域の役割を今一度確認する必要があります。

私はこれらの課題に責任をもつて取り組み、皆様の信頼に応えられるよう、行動します。

迎春 長期化するデフレ不況に対し、小泉政権の下では、



市長 山本ひとみ

政治を変えていきます。

いつこうに進んでいけません。政治を変えるには、千葉県・長野県・横浜市等の各首長選挙や参院新潟県補選で示された市民が中心のカンパとボランティアの選挙によって勝利することこそ重要だと痛感しています。四月から娘も中学生。私も心を新たに市民の政治を大きく育てるため全力を尽くします。

HP: <http://homepage2.nifty.com/hitomy/> E-mail: FZB03337@nifty.ne.jp

迎春 二期八年間、たいへん

市長 河原しゅう

お世話になりました。

など社会全体に広がる腐敗や不祥事、凶悪犯罪の頻発、少子化や環境問題の深刻化……。20世紀の課題が山積されたままです。21世紀は、人類社会に根本的な総括をつきつけているのではないのでしょうか。イギリスBBC放送のアンケートでは、前の千世紀の最も偉大な思想家にカール・マルクスが選ばれたそうです。彼の人の予見が、いよいよ本格的に現実化し始めます。

政治の風が吹き出しました。今年このいつのせい地方選挙で、この流れを大きくし、環境を守り人間を大切に政治にきりかえていきたいと思います。

迎春 日本のアチコチの地方

市長 楠 雅子

迎春 日本のアチコチの地方から環境破壊のムダな大型公共

事業をストップし、くらし・福祉・教育を守る住民が主人公の

政治の風が吹き出しました。今年このいつのせい地方選挙で、この流れを大きくし、環境を守り人間を大切に政治にきりかえていきたいと思います。

事業をストップし、くらし・福祉・教育を守る住民が主人公の



市長 大野まさき

また、この季節が来てしまいました。新年を迎えるという

地域での活動の他には、これまでの利権やしがらみによらない市民が積極的に応援したいと思える政治勢力をつくるため、様々な取り組みを行って来ました。春には全国で統一地方選挙がありますが、その中で利権やしがらみに関係なく、自主的に動く人がどれだけ増えるのか、今年は何年か、頑張ります。

年になるよう、頑張ります。 E-mail: ohno-masaki@ezweb.ne.jp

迎春 同九月の小泉首相訪朝で



市長 島崎 義司

口、昨年五月に起きた中国瀋陽

事件、同九月の小泉首相訪朝で確認された拉致被害者の人権蹂躪問題。これらの出来事は、日本人の平和観や国家のあり方を改めて深く私たちに問いかけるものでした。

真の安全とは、主権とは、人権とは。敗戦後の呪縛に囚われず、日本人としての自信と誇りを持つ教育がいま必要です。ホームページは <http://www.parkcity.ne.jp/yoshiji/>

迎春 市民の皆様のご多幸を



市長 田中 節男

迎春 市民の皆様のご多幸を

お祈り申し上げます

場、農水省跡地の施設建築等はこれからが正念場です。介護保険制度の見直し、テンミリオンの境地区初の開設。子ども達が心配です。ゆとり、学力、自然体験、しつけ、たくましい子ども達に育てるため、学校、家庭、地域の役割を今一度確認する必要があります。

迎春 市民の皆様のご多幸を



市長 田中 節男

迎春 市民の皆様のご多幸を

お祈り申し上げます

場、農水省跡地の施設建築等はこれからが正念場です。介護保険制度の見直し、テンミリオンの境地区初の開設。子ども達が心配です。ゆとり、学力、自然体験、しつけ、たくましい子ども達に育てるため、学校、家庭、地域の役割を今一度確認する必要があります。

私はこれらの課題に責任をもつて取り組み、皆様の信頼に応えられるよう、行動します。

年頭

市民の皆様のご多幸を心よりお祈り申し上げます。



田辺あき子

すべての人に平等に行政の光が行きわたる様、わかり易くて身近な市政を目指します。

一般質問は欠かせず挑戦！
選択方式の中学校給食実現
ムーバスネットワークの拡大
公共施設タッチネット申込み
障害者スポーツ介助員制度等
女性総合相談窓口の設置
ホームページ・一月オープン
中学校給食特集号
<http://www.e-gin.net/tanabe/>

緑、幸せ、安全のまちづくりに決意あらたに頑張ります。



中里 崇亮

昨年武蔵野から新しい施策が続々、ムーバス西久保・関前

路線、ストリートスポーツ広場、地域子ども館「あそべえ」、生活安全条例スタート、緑豊かな幸せ多い安全安心のまちづくりが増進し、市民サービス度総合評価が日本一、少子化対策一位など高い評価を獲得、市民の声に対し新施策を生み出す行政能力に優れた市長と議会の力が発揮されたものと思います。本年は歴史資料館の早期建設に努力、歴史の見えるまちを実現したい。

年頭にあたり皆様のご多幸を心よりお祈り申し上げます。



寺山光一郎

心豊かな命の大切さ

私は永い間、物の豊かさより心の豊かさ、命の大切さ、その為に必要な体験教育を訴え続けてまいりました。その結果、セカンドスクールの実現となりました。自然体験、ボランティア体験等、直接体験を通してやさしい思いやりのある子ども達が育つこと、それが高齢者、障害者にとっても一番必要なことであり、また安心して暮らせる武蔵野市になると確信いたします。

迎春



本間まさよ

新年を迎えるたびに、「今年こそ...を」と決意しますが、

なかなか実行に移せません。しかし、市議会議員として、市民のみなさんにお約束した『公約』は実現のためにいつも全力をあげてきました。武蔵野駅のエレベーター・エスカレーターの設置
介護保険認定者に対する障害者控除の認定書交付など。
今後も「住民こそ主人公」日本共産党市議会議員として、がんばってまいります。

輝かしい新年の春を喜び、市民の皆様のご多幸とご健勝を



石井 一徳

心よりお慶び申し上げます。武蔵野市は、他の自治体と比

べ高いレベルの行政サービスを進めてきました。しかし、急激な少子・高齢化の進行により、保育サービスの充実や学校教育の質の向上、高齢者福祉の水準の向上や元気な高齢者が安心して生活できる多様なサービスなどが必須となります。質の高い生活を実現できる行政サービスの実現の推進役として全力投球いたしますので、ご支援を心よりお願いいたします。

豊かで潤いのある市民生活を目指して！



桜井 和実

教育と文化をたかめ住みよい街づくりを！！

昨年は、監査委員として、市政が適正に行われたか見てきました。先行き不透明な中で住んで良かった武蔵野と言えよう。子ども・高齢者・障害者が安心して住める街づくり
環境の維持と改善、できることから行つ街づくり
中高年層に向けた施策を充実し活力あふれる街づくり など市民の皆様とともに今年もがんばる決意であります。

新年にあたり市民の皆様のご多幸をお祈り申し上げます。



忠地 幸寿

“住んでいて良かった！”と思えるまちづくりをしていく上から始めます。

まず、ゴミのポイ捨ての対応に努めます。駅周辺で空き缶やタバコのすいがらが無造作に置かれたり、散乱しています。きつと「自分くらい...」あそこにも捨ててあるから」と安易な気持ちで捨てる人が多いのではないのでしょうか？ まちが汚れていれば心がすさみ犯罪の発生にもつながります。あなたが住むまち。だから。私ができることから始めます。

迎春 早いもので議員になりましたから、まる八年になろうと



露木 正司

支援を頂戴し、元気に活動でき

ましたことに感謝申し上げます。議員の大切な役割は、皆様のご意見やご要望を代弁することと、税金の使いみちなど行政を監視することだと思います。お陰さまで、最も重みのある本会議での一般質問(代表質問を含む)を三十回連続して行うことができました。まだまだ十分かも知れませんが、これからも市民の声を大切にしながら活動して行く所存です。

日本人としての作法を弁えよ！冷戦終結後米国により世界の



金子 武

一極支配が始まりグローバルスタンダードの名の下に価値規範

の統制化が進められている。西欧はやや懐疑的で一線を画しているが日本は率先してこのもくろみに加担している。日本と日本人はどこへ行つたかと石原都知事がこの現象を危惧し警鐘を鳴らしているが、同世代の私の想いも同じである。日本人ならジャパニーズスタンダードを基本に国際理解を深める作法を弁えるべきである。 FAX:0422(45)1515

年頭に市民の皆様のご多幸を



赤松 清

健康を心よりお祈り申し上げます。

今年の武蔵野市政の展望は、都と本市が平成3年からスタートをしている、地域福祉推進計画」と、国が平成12年に創設した「社会福祉法」の関係。都が2年前よりスタートをしている、健康推進プラン21」と、国が昨年10月制定した「健康増進法」の関係で、その整合性、連携が課題となります。地域福祉も、市民の健康も重要な施策です。今年も皆様との対話を大切に頑張ります。

迎春 三鷹駅北口に立つと、乳幼児



たき美世子

を片手に抱え、荷物を背負って片手にベビーバギーを持つお母

さんの姿、手すりを頼りに一段ずつ危なげに階段を下りる高齢者の姿を目にします。私は一昨年6月から三鷹駅北口下りのエスカレーターと、エレベーターの設置を求め一般質問をし続けて来ましたが、やっと今年度には設置の見通しがつきました。これからも「安心して住み続けられるまち」、地域の福祉の充実のために更に頑張る決意を新たにしたいとします。

新しい年を迎え 皆様のご健康をお祈りいたします。



新井くみ子

昨年、春の衆参統一補欠選挙で新潟から名乗りをあげた黒

岩たかひろさんを市民ボランティアと三政党と連合でバックアップし、自民党王国の新潟をガラリと変えることができました。ボランティアの一人として、できることを力をつくしてやる。大きな選挙なので、実態がわからずただ夢中でした。秋に行われた新潟市長選挙でも、ボランティアが支えた篠田昭さんが勝ちました。各地で市民パワーが元氣です。

新年にあたり市民の皆様のご多幸をお祈り申し上げます



山下 倫一

本経済新聞の調査で全国自治体

の中でサービス度No.1に輝くことが出来ました。身近な自治体だからこそ出来る、ムーバス、セカンドスクール子育て施設0123などのような、市民ニーズをしっかり捉えた施策展開の結果と言えます。今年も市民の皆様とともに、本市の特性を生かした施策を創り上げるために行動いたします。 HP: <http://www.jade.dti.ne.jp/tmkz007/> E-mail: tmkz007@jade.dti.ne.jp

新年にあたり皆様のご多幸を心よりお祈り申し上げます。



水野 学

私は市議就任以来、一貫し是々非々の姿勢で市政をチヤク

定するよう強く主張しました。これからも、市民の視点を第一に考え、武蔵野市をより住みやすい街とするため全力で頑張りますので、皆様からのご意見をお寄せ下されば幸いです。 E-mail: JDE01541@nifty.com



武蔵野市議会と私たち

平成15年(2003年)の幕開け、穏やかなお正月をお迎えのことと存じます。ゆったりとした気分で、ご家族で市議会のことを考えてみませんか？



議会ってなに？
議会っていつ開かれ
どういうふうに行われるの？

議会に対して私たちは
何ができるの
がしら？

市議会

年4回、決まった時期に開かれる「定例会」【3月、6月、9月、12月開催】と、必要に応じて開かれる「臨時会」があります。これらの会議では、議案などの審議や議決などを行います。



議会の役割と権限

市議会は、市政の重要な事柄を審議し、最終決定をする役割があります。予算案や条例案などを市議会が認める(可決すること)で、初めて市の施策が実施されるのです。このため、市議会は「議決機関」あるいは「意思決定機関」とも呼ばれています。それと同時に、議会の審議を通して市政が適正に行われているかをチェックします。また、公共の利益に関することについては、国や東京都などに意見書を提出するなど、市議会の意思を内外に表明することもあります。

市・議・会・の・流・れ

1 告示

議会(定例会・臨時会ともに)を開くときは、開会日の7日前までに市長が議会の招集を告示します。

2 議会運営委員会

議会運営委員会は、議会の効率的な運営を図るために、会議の日程、議案や請願・陳情をどこの委員会で審査するかなど、会議の進め方に関するさまざまなことを協議します。

3 本会議



本会議では、市長から提案された議案や議員みずからが提出した議案及び請願・陳情などを審議するほか、市政全般に対する一般質問などが行われます。

なお、議案等を詳細にかつ専門的・効率的に審議するため、これらを所管の常任委員会・特別委員会に送付(付託)し、慎重に審査します。

4 常任委員会

武蔵野市議会には下記事項を所管する4つの常任委員会があり、議員はいずれか1つの委員会に所属し、本会議で付託された議案等の審査を行います。

総務委員会

定数 8人

長期計画、情報、コミュニティ、男女共同参画、文化振興、消防・安全対策、商工業振興、農業振興、他の委員会の所管に属さない事項など。

厚生委員会

定数 8人

高齢者福祉、障害者福祉、健康、介護保険事業、国民健康保険事業、廃棄物処理など

文教委員会

定数 7人

市立幼稚園、市立小・中学校運営、生涯学習振興、スポーツ振興、保育園運営、学童クラブ事業など

建設委員会

定数 7人

まちづくりの推進、都市計画、住宅対策、交通対策、建築指導、道路維持管理、公園維持管理、上下水道整備など

5 本会議

委員会での審査が終わると、再び本会議が開かれ、各委員会の委員長はそれぞれ付託された議案や請願・陳情が、当該委員会でどのように審査されたかについて概要と結果を報告します。

これに基づき、各案件に対する質疑・討論が行われた後、市議会の最終的な意思を多数決によって決定します。この結果を受けて、市長は具体的に事業を実施していきます。

6 議会報運営委員会

定例会が終わると直ちに市議会だよりの編集を開始します。

市民の皆さんの権利

市政に参加 選挙・被選挙権の他、条例の制定、市長・議員の解職、市議会の解散などについて直接請求する権利があります。



請願・陳情の提出

誰でも市政についての要望などを提出することができます。提出の際に議員の紹介があるものを請願、ないものを陳情といいます。武蔵野市議会では同様の取り扱いをしています。

4 特別委員会

特別委員会は、常任委員会の所管に属さない特定の案件や、議会において特に必要があると認める案件を審査する場合に設置される委員会です。

予算特別委員会

定数 14人

予算案を審査するために設置

決算特別委員会

定数 11人

決算を審査するために設置

鉄道対策・農水省跡地利用特別委員会

定数 9人

JR中央線連続立体交差化に関する問題を解決するため、および旧農林水産省食糧倉庫跡地(境南町)の利用計画について調査・検討するために設置

外環道路反対特別委員会

定数 9人

東京都市計画街路(都市高速道路)外郭環状線の建設に反対するために設置

議会ダイアル

自由民主クラブ	60-1884	市議会公明党	60-1887
民主・市民ネット	60-1889	日本共産党武蔵野市議団	60-1888
市議会市民クラブ	60-1885	社会民主党・市民会議	60-1886
市民の党	60-1890	各党派議員控室の直通電話番号です	

議会事務局 TEL 0422-60-1883
E-mail OFC-GIKAI@city.musashino.tokyo.jp
HomePage <http://www.city.musashino.tokyo.jp/assembly/index.html>



少し身近になった気がする!
武蔵野市が良いまちになるよう、私たちもよく見守っていきましょう!



議会の傍聴 本会議場には椅子席108席と車いす席10席、委員会室には30席の傍聴席があります。本会議は自由に、また委員会は委員会の許可を得て傍聴することができます。

会議録の閲覧 図書館やコミュニティセンターに置いてある会議録を自由に閲覧することができます。また、市議会ホームページ「会議録検索」
<http://kensakusv.city.musashino.tokyo.jp/kaigiroku/> から平成2年以降の会議録を閲覧することもできます。



また、ホームページには、議員の会派・委員会別の名簿や会議の速報、会議の予定なども掲載しています。

会派名称の変更：11月より市民クラブは市議会市民クラブに名称を変更しました。